
本报讯 昨天上午，常州

市委常委、秘书长、常州市动

力电池产业链链长方国强率

相关专家和部门负责人来我

区开展专题调研。区领导狄

志强、陆秋明、石江水、董龙庆

参加活动。

方国强一行实地调研了

中航锂电科技有限公司。该

公司自 2015 年 8 月落户我区

以来，先后建设了项目一期、

二期、三期和中航锂电研究院

及中试基地，成为我区“十三

五”期间投资体量最大的项

目。今年 1-2 月份，中航锂电

装机量同比增长 15倍以上，在

国内前五电池企业中涨幅居

首。目前，中航锂电已确定在

我区投资 260 亿元，建设总部

运营中心、中央创新研究院、

江苏生产制造基地。方国强

希望企业抢抓产业风口，进一

步加大在常州和金坛的投资

规模，实现产能和市场同步扩

张；进一步加大研发投入，在

原材料、生产工艺、产品应用

等方面始终保持技术领先，提

高企业核心竞争力。

在座谈会上，区委书记狄

志强介绍说，受环境质量、能

源战略安全、掌握整车核心技

术、汽车智能化发展以及“六

稳六保”多重因素影响，“十三

五期间”国家大力发展新能源

汽车产业，有力推动动力电池

产业迅猛发展。金坛抓住此

轮发展机遇，从 2015 年开始，

陆续引进中航锂电、蜂巢能

源、北电爱思特、贝特瑞等动

力电池产业链项目，总投资超

600亿元，形成了涵盖正极、负

极、隔膜、电芯、电池 PACK 及

配件在内的较完整的产业链，

其中中航锂电、蜂巢能源、北

电爱思特三家企业装机量已

跻身全国十强。

狄志强指出，随着国家提

出 2030年前实现碳达峰、2060
年前实现碳中和的目标，新能

源汽车产业将迎来新一轮发

展机遇期，金坛将加快动力电

池产业链布局，大力实施工业

经济高质量发展“十百千计

划”，培育现有企业做大做强；

大力推进校企合作，搭建研发

平台，鼓励支持企业建设研究

院、研究中心，推动企业技术

创新；大力支持头部企业在金

坛和国内、国际大规模进行产

业布局，推动企业加快上市，

做大总部经济，实现产能扩

张，把金坛打造成为产业先发

地、创新策源地、全球卓越地。

区长陆秋明表示，“十四

五”期间，我区将加大研发

平台建设，加大高层次人才

和人口引进力度，全面提升

城市能级，完善产业链布局，

拓宽新能源汽车应用场景，

助推全区动力电池产业高质

量快速发展。

方国强指出，金坛电池产

业布局好、谋划好、行动快、成

果好，形成了较为完整的产业

链，培育了一批创新能力强、

市场占有率高的行业龙头企

业、独角兽企业和隐形冠军，

为全市动力电池产业发展提

供了科技支撑。

（下转第二版）

常州市领导方国强来坛调研动力电池产业发展情况
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4 月 16 日 ， 本 周 五 上 午
10:00-11:00，金坛区税务局相
关负责人将走进《政风热线》直
播 室 。 市 民 可 以 拨 打 电 话
82330089、82332089，或是发送
留言到“金坛第一时间”“金坛
FM89”“金坛网”“金坛时报”微
信公众号参与节目。如果您在
日常生活中有咨询或投诉，可
随时拨打金坛区政府公共服务

热线 12345。周五上午 10:00-
11:00，金坛人民广播电台、金坛
手机台将全程直播，欢迎收听
收看。《金坛时报》将同步刊登
政风热线相关直播内容，敬请
关注。

《政风热线》直播预告

依托山水资源 做好发展大文章
专题新闻

详见三版
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金坛地下盐穴变身“储气库” 详见二版

“奋斗百年路 启航新征程”专题 详见二版

本报讯 由中铁广州局承

建的南沿江城际铁路金坛站前

四标段全长 15.9 千米。连日

来，该标段围绕项目施工重要

节点，倒排工期，加快施工进度。

根据规划，南沿江城际铁

路金坛站前四标段西接金坛高

铁枢纽，后经滨湖新城板块进

入武进区境内，需跨越国道233
金坛段、省道 240金坛段、长荡

湖大道等多条道路。目前，该

标段跨国道 233金坛段高铁门

式墩桩基作业受前期工作影响

施工较晚，为保障架梁作业按

期接至高铁站，施工方正通过

增加人员加快施工进度。

目 前 ，该 标 段 全 线 共 有

1500 多名施工人员分散在各

作业点上，在保证安全的前提

下加快施工作业。尤其是配

合高铁站房建设部分，已全面

做好施工准备。

施工人员针对 5个在建连

续梁倒排工期，跨金坛东匝道

的连续梁计划 5 月底合龙，跨

240 省道的连续梁计划 6 月中

旬到 6月底之间合龙。左燕

本报讯 昨天上午，区人大

常委会领导视察《矿产资源法》

贯彻实施情况。区人大常委会

主任王跃中，副主任刘东升、王

新辉、冯锁强参加活动，区领导

俞金红、周文俊应邀参加活动。

区领导一行实地察看了国

家管网西气东输西注采站、江苏

井井储能科技有限公司压缩空

气储能发电项目等。近年来，我

区以实现矿产资源合理开发利

用和可持续发展为目标，依据

《矿产资源法》及有关法律法规，

不断加强矿产资源管理，相继开

展了一系列治理整顿活动，有力

维护和规范全区矿产资源开发

利用秩序。

王跃中指出，相关部门要健

全完善监管长效机制，进一步加

强矿山生态环境的保护与恢复

治理和矿山安全生产的监管工

作。区人大代表要积极履职，为

推动《矿产资源法》进一步贯彻

实施多建言献策。要鼓励相关

企业加强科技创新，提高开发

利用水平，充分发挥矿产资源

的最大效益。要通过广泛宣传，

使 《矿产资源法》 家喻户晓，

充分发挥各方面执法、守法的

积极性和自觉性。 左燕

区人大常委会视察《矿产资源法》贯彻实施情况

本报讯 4 月 11 日，金坛

区文艺家协会主席培训班在区

委党校开班。区委常委、宣传

部长、统战部长刘明江作动员

讲话。

据了解，此次培训安排了

省、市文代会精神解读，党的十

九届五中全会精神和党史学习

教育主题讲座，并邀请区纪委相

关人员开展廉政讲堂。

区领导要求，全区文艺工作

者要提高政治站位，把学懂弄通

做实新思想作为首要任务；要聚

焦主题主线，把唱响建党百年主

旋律作为重中之重；要坚守初心

使命，把以人民为中心的思想作

为创作理念；要砥砺精品力作，把

提振金坛发展精气神作为艺术追

求；要加强队伍建设，把传递文化

传承接力棒作为崇高使命，贯彻

好党的文艺方针政策，把握文艺

发展正确方向，进一步提升理论

水平、文艺素养，积聚创作激情，

争做有信念、有情怀、有担当的德

艺双馨文艺家，使金坛文艺事业

真正为人民群众服务，为区委、区

政府中心工作服务，为我区新一

轮跨越发展、快速崛起服务，创作

出更优秀的文艺精品献礼建党

100周年。 李鹏宇

聚焦主题主线 砥砺精品力作
区文艺家协会主席培训班开班

本报讯 昨天上午，江苏

省儿童艺术剧院 （金坛华罗庚

艺术团） 演出的大型原创儿童

剧 《青铜葵花》 进校园巡演活

动走进华城实验小学春风分校。

副区长朱霞观看演出。

《青铜葵花》 根据国际安

徒生奖获得者、著名儿童文学

作家曹文轩同名小说改编，全

剧 以 温 暖 的 旋 律 和 感 人 的 情

节，生动展现了“苦难中的美

丽”这一主题，具有深刻的教

育意义。

目前，该剧已在全省多地

巡演，所到之处都受到热烈欢

迎。本月将陆续走进我区多个

学校。

石庭耀 贾文芳

大型原创儿童剧《青铜葵花》巡演进校园

南沿江城际铁路金坛站前四标段加快建设


